
Homélie pour la Pentecôte 2024 

Il y a 10 jours nous célébrions la solennité de l’Ascension et, sans doute, 

vous rappelez-vous la tristesse, le désarroi des disciples devant la perspective de 

la séparation d’avec leur Seigneur. 

Et vous vous rappelez aussi la promesse que Jésus ressuscité leur avait 

faite : « Que votre cœur ne se trouble pas, je ne vous laisserai pas orphelins, je 

m’en vais mais je vous enverrai un autre Consolateur, l’Esprit Saint que le Père 

enverra en mon Nom. Oui, lui vous enseignera toute chose, il vous fera ressouvenir 

de tout ce que je vous ai dit, il vous conduira vers la vérité toute entière et il vous 

donnera d’être mes témoins jusqu’aux extrémités de la terre. » 

C’est aujourd’hui que la Promesse de Jésus s’accomplit : la révélation de la 

troisième Personne de la Trinité, l’Esprit Saint !  

Oui, frères et sœurs, sur le chemin de notre vie, nous ne sommes pas seuls : 

notre histoire personnelle, l’Histoire de l’Humanité, n’est pas une histoire qui va, 

qui avance à l’aveuglette. Non ! Depuis le Commencement, depuis tous les 

Commencements nous ne sommes pas seuls, et nous n’allons pas nous perdre dans 

le néant. Nous sommes accompagnés par le mystère d’un Dieu qui nous aime, et que 

Jésus nous appris à appeler par son Nom propre, « Abba ». Davantage encore nous 

sommes accompagnés, soutenus, selon la magnifique expression de saint Irénée de 

Lyon, par les deux mains du Père, Jésus ressuscité et l’Esprit Saint. 

Avec cette fête de la Pentecôte et les Don de l’Esprit Saint, le mystère de 

Dieu nous est révélé et nous n’avons pas à attendre d’autre Révélation.  

Non, Dieu n’est pas un grand Solitaire stoïquement assis sur un nuage, mais 

Dieu est communion d’amour, de don : Père, Fils et Saint Esprit, un seul et unique 

Dieu dans la communion de trois Personnes. « Mon Dieu, Trinité que j’adore », 

priait sainte Elisabeth de la Trinité. 

Célébrer la fête de la Pentecôte c’est accueillir, reconnaître dans notre vie 

la Personne de l’Esprit Saint, en faire notre compagnon de route, notre ami 

intérieur, le laisser accomplir en nous sa mission, c’est-à-dire nous faire entrer 

toujours plus profondément dans la compréhension du mystère de Dieu, du Dieu 

communion, le laisser peu à peu nous transformer, nous transfigurer, nous faire 

renaitre à la vie nouvelle des enfants de Dieu. 

Et aller, aller partout annoncer les merveilles de Dieu, de Dieu qui appelle 

tout homme, toute femme, tout enfant, des ténèbres à son admirable lumière. 



La mission de l’Esprit Saint c’est aussi de maintenir au cœur de l’Église, en 

chacun de nous la flamme, la petite flamme de L’Espérance, de nous faire voir plus 

loin, plus en profondeur. Derrière les sombres nuages, qui menacent notre 

Humanité, le soleil n’a jamais cessé, et ne cessera jamais de briller. 

Et un ciel nouveau une terre nouvelle nous attendent. 

« Viens, Esprit Saint, souffle dans les cœurs de nous tous, ici 

rassemblés, et fais-nous respirer la tendresse du Père.  

Souffle sur l’Église pour qu’elle annonce avec force la Joie de l’Évangile. 

Souffle sur notre monde la bienfaisante fraîcheur de l’Espérance »  

— Pape François 

https://eglise.catholique.fr/glossaire/esprit-saint
https://eglise.catholique.fr/glossaire/esperance

